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ATTA DA 20a ]iEUNIAO, ORDINA.RIA, DA COMISSAO DE PESQUISA DA
FACULD.ADE DE DIREITO DEliIBEljiAO PRETO DA UNIVERSID.ADE DE
sAo PAULO. Aos dezessete dias do m6s de junho do ano de dais mile quince, is
doze horas, refine-se, na bala C-34 da Faculdade de Direito de Ribeirio Preto da
I.Jniversidade de Sio Paulo -- FDRP/USP, a Comissgo de Pesquisa da Faculdade de
Direito de Ribeirio Proto, sob a presid6ncia do Prof. Dr. Eduardo Saad Diniz, e com a
presenga da Pra Dra Flavia Trentinie dos Representantes Discentes da P6s-
Graduagao Fernando Amorim Soared de Mello e Juliana Rained HaddadlO Sr.
Presidente declara abertos os trabalhos, agradece a presenga da Profa Dra Flavia
Trentinie dos Representantes Discentes da P6s-Graduagao. O Sr.: Presidente
questiona o motivo da falta do Representante Discente da Graduagao, que tamb6m
nio compareceu na reunigo passada deste colegiado, considerando-se que vfrios
assuntos desta reunigo sio de interesse de alunos de graduagao. O Sr. Presidente
infomna as fHtas justificadas do Prof. Dr. Thiago Marrara de Matos e seu suplente
Prof. Associado Luciano de Camargo Penteado. O Sr. Presidente informa nio ter
comunicag6es para a16m do dialogo com a Presidente da Comissio de Pesquisa da
FD/USP, Profa Dra Ana Elisa Liberatore Silva Bechara, relativo a proposta de evento
conjunto entre a FDRP e FD, que foi trazida a etta Comissio para aprovagao e
reencaminhada a Comissio de Pesquisa da FD com pequenas alterag6es, que por sua
vez tamb6m aprovou o evento. O Sr. Presidente informa que, em discussfo
informal com a Profa Ana Elisa Liberatore Silva Bechara, a respeito das melhores
formas possiveis de financial o evento, cogitaram solicitar verba extraordinfria da
Pr6-Reitoria de Pesquisa, para viabilizar que se sigam adiante os diglogos com
debates cientificos, tudo isso a bem da Universidade de Sfo Paulo. O Sr. Presidente
informa que foi iniciado um memoranda de entendimento com a FD/USP, a fim da
cooperagao entre as Unidades, para que a avaliagao dos projetos e relat6rios de
Iniciagao Cientificas produzidos na FDRP sejam avaliados na FD e vice-versa, e que o
referido memorando este em anflise e aprovagao da CPq da FD/USP, e
posteriormente serf encaminhado para este Comissio de Pesquisa para anflise,
aprovagao e encaminhamento ao Diretor desta I.Jnidade, para que assim no pr6ximo
semestre seja possivel estabelecer uma cooperagao cientifica para o bem da
Universidade. O Sr. Presidente fl'anqueia a palavra aos membros. O
Representante Discente Fernando Amorim exprime sua surpresa referente a
aus6ncia da Representante Discente da Graduagao, tends em vista que servo tratados
assuntos de interesse dos alunos de graduagao nesta reuniao, como a consulta da Pr6-
Reitoria de Pesquisa sabre a Representagao Discente na FDRP. A profs DFa Flavia
Trentini informa nio ter comunicag6es. O Sr. Presidente questiona ao
funcionfrio oder Gongalves de Padua se ha algum comunicado pda Secretaria da
Comissio de Pesquisa. O funcionfrio oder informa que ja foi divulgada a data de
entrega dos relat6rios finais de Iniciagao Cientifica relativos ao Edital PIC/USP
20i4/20i5 para o dia o4 (quatro) de agosto. O Sr. Presidente informa que o Prof.
Dr. Caio Gracco Pinheiro Dias se manifestou em um dos processor em que elaborou
parecer relativo a relat6rio de Iniciagao Cientiflica, solicitando a esta Comissio que
erie crit6rios a produgao de relat6rios cientificos, e que inicialmente foi devolvido o
processo ao Prof. Dr. Caio Gracco Pinheiro Dias, para que ele faga uma sugestao
initial de como deveriam ser estes crit6rios, que assim servo trazidos para o
conhecimento::desta Comissio para queE::$eja4riada:umalorm:!;::maid adequada de
produgao de Relat6rio Cientifico. O Sr. Presidente da inicio a ordem do dia.
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PARTE 2 -- ORDEM ])O DIA - Discussio e aprovagao. 1.1 Ata da lga Reuniio
Ordinfria. O Sr. Presidente questiona aos membros se ha alguma solicita($o de
corregao da Ata. Todos os membros aprovam a Ata com abstengao da Profa Dra Flavia
Trentini, que n5o participou da referida Reuniio. i.a) Texton do Site da Pesquisa.
O Sr. Presidente solicita que o funciongrio oder informe a situaQao dos textos e a
solicitagao da Diretoria a respeito da divulgagao do site. O Servidor Eden informa
que o Sr. Diretor enviou uma solicitagao a today as Comiss6es para que atualizem as
suas areas no site at6 o dia trinta de maio, entretanto, na reuniio passada desta
Comissao, havia sido deliberado o encaminhamento dos textos do site para o Prof .Dr.
Luciano de Camargo Penteado revisar, mas at6 o presente momento o Prof. Luciano
n5o se manifestou. O Servidor alder informa que o site este praticamente pronto,
faltando somente uma revisio do texts de apresentagao do site, pris o mesmo se
revere ao antigo portal da Pesquisa criado no ano de 20n. O Sr. Presidente
informa que o conteido do site havia fido enviado ao Prof. Luciano para revisio dos
texton, entretanto acredita que, devido ao ac6mulo de atividades, nio tenha side
possivel que o Prof. Luciano termine esta revisao, assam solicita ao funcionfrio oder
para que faga uma consulta informal ao Prof. Luciano, a fim de verificar se ele jf teve
disponibilidade de fazer a revisao, para que seja possivel analisar nesta Comiss5o e
assim colocar o site no ar. A Profs Dra Flavia opina que a revisio do Prof. Luciano
poderia ser pr6-aprovada nesta reuni5o. O Sr. Presidente questiona os membros.
Todos os membros concordam com a sugestao da Profa Dra Flavia. A Profs Dra
Flavia parabeniza o funcionfrio oder Gongalves pda iniciativa de divulgagao de
editais de fomento externo e prop6e que as informag6es sejam adicionadas em um
Qnico boletim na agenda semanal de eventos e oportunidades que 6 enviado pelo seton
de comunicagao da Faculdade. O Sr. Presidente concorda com a sugestao da Profa
Dra Flavia. O Representante Discente Fernando .A.morim prop6e que deja
criado uma area no site da pesquisa para publicagao das pesquisas realizadas pelos
alunos. O Sr. Presidente solicita ao Representante Discente Fernando Amorim
que formalize uma solicitagao por escrito sabre esta adigao ao site para ser aprovada
em reuni3o. i.3.) Manifestagao da Profs ])Fa Cintia Rosa Pereira de Lima
sobre parecer do Prof. Associado Luciano de Camargo Penteado -- Proc.
zoi5.i.z93.89.6 -- Relat6rio Partial de Iniciagao Cientifica da aluna
Daniella Lippe. O Sr. Presidente 16 sua manifestai$o inicial sabre o cano, anexada
no processo, em que sintetiza o cano e adiciona o seu entendimento: "Z)oufo ConseZho
da Comiss€io de Pesquisa da Faculdade de Direito de Ribeirdo Proto da Uniuersidade
de S€io Paulo, em e-mail recebido aos 22.05.20i5, a Prof Cintia Rosa Pereira de
Lima, noble colega uinculada ao Departamento de Direito Priuado delta Unidade e
ilustre Consetheira desta Comissdo de Pesquisa, relate o seguinte: i. Que tomou
conhecimenfo de man£Hesfagao do noble coZega -nc8 -Associado -Luciano de Camargo
Penfeado, iguaZmente membro delta Comfssdo de Pesquisa, em reZagdo ao ReZczt6No
Parciat que integra o processo relatiuo d pesquisa desenuott;ida peta pesquisadora
Daniela Pa.squaretti, bolsista PUBIC e, na quatidade de orientadora, peta ProlP DFa
Cintia Rosa Pereira de Lima; 2. Ndo satisfeita com a alegada "uagueza" da
manifestaQao do cotega, solidta desta Comissdo ditigenciarjunto ao Prof. Luciano a
especiFcaQao das "insulici6ncias e de$ci6ncias" identificadas por ete no Relat6rio
Parciat; 3. Alega a colega que, por se tratar de Iniciagao Cienttfica, serif mats
interessante dar-se a conhecer, com maiores detalhes, o "typo de aprctfUndamento" a
que se r(;fare a manjfestag€io do colega Prof. Luciano. 4. A colega mant6m o
entendimerzfo quando a exceZ6nc;a do ReZaf6rfo apresenfado, acentuando a
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aprouagao em lo lugar no processo seletiuo e as qualidades "memplar" e "original"
da pesquisa apresentada at6 o moments; 5. Solicits SQja a manifestag€io do Prcf.
Z,ucfarzo fnserida em uotagdo na pr6Hma reunfdo "com os escZarecfmentos
Recess(trios': 6. E que adds, em ato condzzuo, sq/a fnstaurado procedfmento
adminisb'afit;o para apurar euenfuaZ perseguigao Gonna a orienfadora da boZsista;
.Enfendo, s.mj., que g o necess6rio. grata-se de mat6Na sensfueZ e que merece
cuidadosa andtise e ponderagao por pctrte desta Comissdo de Pesquisa. Dada a
manilestaQao da cotega PrctF (]intia Rosa, instando este Douta Comissdo a
posicionar-se quanto ao problems, submeto a apreciagao dos Nobles Conselheiros
da Comiss€io de Pesquisa requerendo inclusdo em pauta na pr6)ama reuni€io desta
Comissdo. Pordm, itdolago sem antecipagdo de meu erzfendfmerzto e as ressaZuas de
minhas conuicg6es pessoais a respefto do casa. Tem razfio a coZega quando ao
desempenho da bolsista no processo seletiuo, e, de minha parte, posse atestar o
excetente desempenho escobar nas disciplines ministradas sob minha
responsabfZfdade. Tamb6m fem razdo a coZega docents quando a auaZfagdo
cuidadosa da PrclF Dra flat'ta Rodriguez McWeis Moreira. Ndo obstante, e com todd
o respeito d opiniao contrdHa, ndo me parece baja elementos suficientes ajustiFcar
um procedimento administratiuo, especialmente em se tratando de relagao entry
panes. Entendo ser legitimo o pedido de utsta e o direito de mani$estagao do h'of.
Luciano, assam como legitima tamb6m 6 a solicitaQao de esclarecimentos da Prcljn
Cintia Rosa. Semelhante diuerg6ncia, contanto que results positiua para a pesquisa
ciend6ca reatizada peta discente . , interessada, poderia ser mnito /acilmente
resotuida, na meteor acepgao do pMncipio democrdtico, se o Prof. Luciano, assam
querendo, pudesse prestar a gentileza de c$erecer sugest6es mats detalhadas a
respeifo da "corzdigdo" que recomenda a apron;agate. S.m:/, serra a soZugdo mats
posfdua..a bem do deseltuoZufmento cfenHHca de nossa t-/nfdade. Cbm nossas
sudag6es acad6micas. Ribeirdo n'eto, 25 de mano de 20-z4.". O Sr. Presidents
disponibiliza os autos aos membros. A Profs Dra Flavia concorda com a
manifestagao do Sr. Presidente, no sentido de que o Prof. Associado Luciano de
Camargo Penteado tem toda liberdade de achar o relat6rio apresentado pda aluna
insuficiente, pois faz parte da avaliagao, e a Profa Dra Cintia Rosa Pereira de Lima por
sua vez tamb6m tem razio em solicitar esclarecimentos. A Profs Dra Flavia
explana que o parecer do Prof. Luciano, a seu ver, de maneira alguma possa vir a
configurar perseguigao, sendo que faz parte da Academia que algu6m ache defeitos no
trabalho e outros nio. A Profs Dra Flavia salienta que a Profa Dra Cintia Rosa
Pereira de Lima, coma orientadora, 6 suspeita em avaliar o seu pr6prio trabalho, pois
ela 6 parte interessada, em seu entendimento estas diverg6ncias sgo naturais, e nio
verificou nenhum dem6rito em relagao a orientadora, somente em relagao ao
relat6rio, sendo usual trabalhos serem considerados insuficientes, por6m deve ser
esclarecido em que pontos, para que isso nio prqudique a pr6pria aluna no
desenvolvimento de sua pesquisa, e acredita tamb6m que casa o professor Luciano
n5o queira detalhar o seu parecer, que seja solicitado um terceiro parecer. A Profs
Dra Flavia pontua que obter o primeiro. lugar na selegao dos alunos e o
desempenho em aula nio tem uma relagao direta com o trabalho, gabe-se que ha
outras quest6es em relagao a ser a primeira colocada, como o fato do orientador ter
um proDeto em andamento, que confere ao proUeto uma melhor classificagao, e mesmo
em relagao a gala de aula, outros fatores devem ser levados em conta, pris uma pessoa
pods sepbonraluno e ao mesmo tempo nio saber fazer pesquisa, sendo que o que este
sendo analisado 6 o trabalho apresentado, nio a sua classificagao na inscrigao e muito
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menos o seu desempenho em sala de aula, e diz ser totalmente contra a este tips de
correlagao com o trabalho. A Profs Dra Flavia concorda com a deliberagao do Sr.
Presidente e, faso o Prof. Luciano ngo se disponha a especificar o parecer, que seja
enviado a outro parecerista. A Profs Dr Flavia destaca que deveria ser implantado
na Faculdade um sistema de dupla ou mesmo tripla revisio c61ere para avaliag6es de
artigos, relat6rios e projetos de pesquisa, afirma que ja conversou com o setor de
informftica da Unidade, a {im de verificar a possibilidade de criar uma ferramenta
que possibilite aprimorar este procedimento, que serf implementado na P6s-
Graduagao da Unidade. A Profs Dra Flavia explana que 6 importante que o
parecerista nio saiba quem 6 o orientando e orientador referente ao trabalho que
avaliara, bem como 6 importante que o orientando e orientador n5o saibam quem foi
o parecerista que avaliou o trabalho, sends mais adequado que o parecerista deja
externo a Unidade e destaca que casos coma este podem acontecer quando existe um
certo grau de suspeita de impessoalidade na avaliagio. A Profs Dra Flavia enfatiza
que 6 necessfrio primar pda impessoalidade nas avaliag6es tanto de projetos, quanto
de pesquisa e artigos. A Profs Flavia destaca que acredita que deve ser criada uma
sistematizagao dos pontos a serem avaliados, informa que na P6s-Graduaigo ja existe,
para que assim o parecerista tenha parametros para realizar sua avaliagao,
consistindo em itens, homo avaliagao da delimitagao do objetivo, informando se este
bem delimitado, pouco delimitado, etc... A Profs Dra Flavia diz que os
pesquisadores devem aceitar uma critica no trabalho de deus orientandos, ou mesmo
em seus pr6prios trabalhos, e enfatiza que acredita que isso faz parte da "Academia"
A Profs Dra Flavia destaca que ao mesmo tempo o Prof. Luciano tem total
liberdade de achar satisfat6rio ou nio o trabalho para o qual este emitindo parecer, e
que caso ele nio queira se manifestar, tendo em vista o tear da manifestagao da Profs
Cintia, ele tem total liberdade tamb6m, pois nio ha uma sistemftica da avaliagao dos
relat6rios, assim a Profs Flavia sugere que seja solicitado esclarecimentos mais
detalhados relativos ao parecer e, cano nio deja possivel, encaminhar a um terceiro
parecerista. O Sr. Presidente questiona se os membros aprovam o
encaminhamento inicialmente proposto, que foi lido no inicio da discuss5o. Os
membros aprovam unanimemente. i.4. Proc. zola.i.879.i.4: Consulta
representagao discente na Comissio de Pesquisa da FDRP. O Sr.
Presidente informa que no ano de dais mile doze foi aberta uma excegao a
Composigao da Comissio de Pesquisa de nossa Unidade, pois ainda nio haviam
alunos de P6s-Graduag5o na Unidade, atualmente a Pr6-Reitoria de Pesquisa solicitou
a adequagao do Regiments da FDliP ao Regimento da USP, que prev6 que as
Comiss6es de Pesquisa sejam compostas somente por membros discentes de P6s-
Graduagao, visto que a FDjiP passou a ter alunos de P6s-Graduagao desde o ano de
dois mile quatorze. O Sr. Presidente pontua que a P6s-Graduagao na I.Jnidade
ainda 6 muito recente e que a maioria das demandas sio referentes aos alunos de
Graduagao, de tal forma que seria imensamente interessante que a FDl:P seguisse
com a mobilizagao dos alunos participando do destino dos rumos da pesquisa
cientifica, que vem sendo construida na Unidade com resultados ja bastante positivos
e muito promissores. O Sr. Presidente pontua que curiosamente a Representante
Discente de Graduagao retirou a documentagao em maid, entretanto nio fez nenhuma
manifestagao, o Representante Discente da P6s-Graduagao fez uma manifestagao, que
o Sr. Presidente disponibiliza aos membros. O Sr. Presidente informa que a
manifestagao 6 no sentido expor a importancia de manter a representagao discente de
graduagao neste colegiado. A Profa Flavia sugere que seria importante encaminhar
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uma notificagao o6cial ao Centro Acad6mico sobre as faltas dos representantes
discentes de graduagao nas 61timas reunites. Todos os membros apoiam a
manifestagao do Representante Discente de P6s-Graduagao Fernando Amorim e a
sugestao da profa Dra Flavia Trentini de encaminhar o$cio ao Centro Acad6mico
notificando as faltas da representagao discente nas 61timas reunites. 2. Aprovar: z.i)
Classificaifao dos Proj?tos de Iniciagao Cientifica inscritos no PIC/USP
zot5-aoi6. O Sr: Presidente questiona se os membros aprovam a classificagao
dos Projetos de Iniciagao Cientifica para o Edital PIC/USP 20i5-20i6. Os membros
aprovam unanimemente. a.z) Relat6rio Parcial PIC/USP 20i4-zot5 --
desistente. z.z.i) Processo zoi4.i.66i.89.4: "Regulagao e concorr6ncia no
Brasil: fronteiras e formal de interaiCao -- uma anflise da atuagao da
Anatel e dos 6rgaos de defesa da concorr6ncia no seton de
telecomunicag6es". Relat6rio Partial de Iniciagao Cientifica realizado
peta aluna Marina .hives Gomes, sob orientagao da Profs Dra Ana
Carla Bliacheriene. Parecer favorgvel emitido pelo Prof. Dr. Thiago
Marrara de Matos. O Sr. Presidente questiona se todos aprovam o
relat6rio em questao, com parecer favorfvel do Prof. Dr. Thiago Marrara. Os
membros aprovam unanimemente. 2.3) Relat6rio Partial Programa de
Iniciagao Cientifica sem bo]sa da F])RP. a.3.i) Process0 20i4.i.5538g.7:
"A Definigao de Democracia na obra "politica" de Arist6teles". Relat6rio
Partial de Iniciagao Cientifica realizado pelo aluno Jose Joio Turn
Brufatto, sob orientagao do Prof. Dr. Nuno Manuel M. dos Santos
Coelho. Parecer favorivel emitido pelo Prof. Dr. Mfrcio llenrique
Pereira Ponzilacqua. O Sr. Presidente quesitona se todos aprovam o
relat6rio em questao, com parecer favorfvel do prof. Dr. Mfrcio Henrique
Pereira Ponzilacqua. Os membros aprovam unanimemente. 3) Referendar.
3.i) Process0 20i5.i.z93.89.6: Bolsa de Iniciagao Cientifica
];IAPESP: "Anijise critica is shame sanctions: humilhagao,
vergonha e perda da reputagao nas experi6ncias estadunidense e
brasileira". Relat6rio Final de Iniciagao Cientifica realizado pda
aluna Julia Magalhaes Jeuken, sob orientagao do Prof. Dr. Eduardo
Saad Diniz. Parecer favorfvel emitido pda liIAPESP. 3.a) Processo
aoi4.i.674.89.g: "Anglise critica das politicas de cotas em universidades
pablicas no contexto de mudangas no modelo politico-social do Brasil da
tlltima d6cada (zoo3-zoi3)". Relat6rio Parcial de Iniciagao Cientifica
realizado pelo aluno Maurizio Buosi Lemes, sob orientagao da Profs
Dra Fabiana Cristina Seven. Parecer favorfvel emitido pelo Prof.
Dr. M6rcio Henrique Pereira Ponzilacqua. O Sr. Presidente prop6e
a votagao em bloch. Os membros aprovam unanimemente. O Sr. Presidente
questiona se as aprovag6es podem ser referendadas. Os inembros referendam
unanimemente. O Sr. Presidente agradece a todos e nada mats havendo a tratar.
o Sr. Presidente da por encerrada a reuniio is quinze horas e quarenta e otto
minutos, da qual, para constar, eu, ' $1der Gongalves
de Padua, T6cnico para Assuntos Administrativos, lavreie digs ei esta Ata, que seri
examinada pecos membros presented na reuni5o em que for discutida e aprovada, e
por'mim assinada=Ribeirio Pretoi23 de setembro de 20t5:
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